



Lr. Jefe de la Biblioteca Pública
Mahón

Año IX

Ciudadela, Abril de 1919

N.º 100

Nuestro Auxilio

Organo de la Asociación de María Auxiliadora y de la Unión «Antiguos Alumnos Salesianos» de Menorca

¡Mayo! ¡Mayo!..

Mayo se acerca, el mes de los encantos y de las flores ya llega, el mes del regocijo y de la alegría; el mes de María, que es el resumen de todos los encantos y flores, la mansión del regocijo y la causa de nuestra alegría. Este año aparece más risueña y esplendente su aurora tras la tenebrosa noche de la desgracia por la pasada epidemia, y el espíritu se ensancha al contemplar nuestros dorados campos... ¡bendición de Dios y de María Auxiliadora!.. que vienen a devolver a nuestros hogares el bienestar y la abundancia, remediando las presentes circunstancias de estrechez y miseria.

¡Ah, Menorca, Menorca! Verdad es que has pasado días de tribulación y llanto en los meses de la terrible enfermedad: cierto es que has experimentado las salpicaduras de la venganza divina que ha pesado sobre nuestros hermanos, cerrando para ellos los tesoros de su munificencia: pero aún puedes consolarte y elevar tu corazón agradecido al trono de la excelsa Protectora, porque por la gracia de Dios no hemos visto perturbada la paz de nuestros hogares, y hemos sido socorridos con auxilio oportuno.

Recordemos que aún no hace muchos meses proclamamos solemnemente a María Auxiliadora *Reina* absoluta de nuestra Isla, lo cual nos obliga en el presente año a honrarla como a Madre y como fieles súbditos a su Reina especialísima, cuyos títulos deben movernos a duplicar el entusiasmo de los años anteriores. Todos debemos a María Auxiliadora algún favor; pues bien claro lo demuestra este tegido de misas cantadas, salves, Te Deum, etc. que se vienen cantando y celebrando ante el altar de esta buena Madre. Todos también esperamos algo de Ella: y si otra cosa no fuera suspiramos por una paz íntima, ya que la pasada guerra europea es nada en comparación del terrible conflicto religioso y social que se está preparando, y en el que perecemos todos si la Auxiliadora del pueblo cristiano no vela por nosotros.

¡Ay, amantes de María Auxiliadora! Levantemos nuestra vista y contemplemos estos densos nubarrones que presagian una tempestad antireligiosa y que se ciernen sobre nuestras cabezas: coloquemos en lo más alto de nuestras casas el pararrayos de una fé solidamente cristiana sostenido por un amor acendrado y verdadero hacia la Virgen. Sea el próximo *Mayo* un mes de rogativas incesantes por nuestra paz y tranquilidad, honremos todo lo posible a nuestra excelsa Patrona, y no temamos, que si nos debiera castigar como *Soberana*, seguramente nos perdonará como *Madre*.

Una idea...

¡Cuántas veces a mi exaltada fantasía la he dejado pasear por todos los puntos de nuestra amada España, y he contemplado con envidia grandiosos templos dedicados a María Auxiliadora, implantados en ciudades y pueblos menos amantes que nosotros de esta bondadosa Madre; y aquí, en Ciudadela, la casa señorial de esta soberana Reina, se ve incapaz de cobijar en su mezquino recinto todo el amor del pueblo menorquín a María Auxiliadora! ¡Ah! Aún agobiados bajo las estrecheces de la guerra y la penuria de las circunstancias actuales, levantan varias partes del globo soberbios monumentos a María Auxiliadora y al Ven. D. Bosco: en las difíciles cumbres del Tibidabo alza lentamente su cabeza el solio desde donde reinará el Corazón de Jesús, su Madre Auxiliadora, y su siervo el Ven. D. Bosco en época no lejana. ¿Y por qué no sucede lo mismo en Ciudadela, en Menorca? ¿Es quizá que María Auxiliadora no lo quiere? ¡Ah! No digamos tal cosa: afirmemos mejor, que María Auxiliadora no quiere que el engrandecimiento de su Santuario sea algún día el orgullo de unos cuantos ricos y poderosos: sino que desea que surja de entre las piedras del sacrificio, que son el más firme fundamento de toda empresa católica. Empecemos la obra.

Al Clero menorquin me dirijo en primer lugar, a quien presento la feliz idea de un compañero amante de María Auxiliadora, esperando una aprobación satisfactoria. Se trata de presentar a nuestra *Soberana Reina* el tributo de sus primeros vasallos, entregándole el haber que corresponde a cada uno el día 24 de mayo: poca cosa es, pero representa un sacrificio y basta: será la simiente, que, regada por las gracias de María Auxiliadora, pronto se multiplicará de una manera extraordinaria, no lo dudeis.

La clase trabajadora edificará sobre los cimientos que habrán echado sus pastores, continuando la obra dejada a flor de tierra, ofreciendo a María Auxiliadora su jornal el mismo día 24, con lo cual veremos levantarse esas macizas paredes que servirán de sostén a las hermosas bóvedas, edificadas por

la clase poderosa que cubrirá la obra, coronando y completando los deseos de todo el pueblo menorquin con sus limosnas.

¿Qué os parece la idea?.. No es mía, es de María Auxiliadora. ¿Será aceptada?.. Quedo esperando vuestra respuesta y vuestras adhesiones.

Del Santuario de María Auxiliadora

Noticias

Se han recibido dos ex-votos, ofrecidos a María Auxiliadora, por varias gracias recibidas.

En todos los domingos y fiestas continúan celebrándose misas cantadas en acción de gracias a María Auxiliadora, algunas de las cuales terminan con el canto del Te Deum.

Es de notar que muchos de estos oficios son ofrecidos, no por familias particulares, sino por calles enteras, que agradecen a la Virgen el favor señalado de no haber tenido que lamentar ninguna víctima entre sus vecinos en la pasada epidemia grippal.

Con lamentable atraso por circunstancias especiales se han terminado ya los elegantes y cómodos banco-reclinatorios que adornan el Santuario de María Auxiliadora. Muchas han sido ya las personas que han contribuido con sus limosnas a cubrir los gastos que su construcción suponen: sabemos que varias calles están trabajando para pagar alguno de ellos, para tener constantemente en dicho Santuario un obsequio

que pida incesantemente a María Auxiliadora una bendición especial para los donantes.

Cultos

Abril, 24.—Consagrado a María Auxiliadora.

A las 5 y media se celebrará la primera misa, durante la cual se hará la meditación: luego se sucederán las misas hasta las 7 y media en que empezará la de comunión general, en la que se rezará el *Sto. Rosa. i.* La función de la noche comenzará a las 8 con el ejercicio del día, Conferencia, Bendición y Salve, como en otros meses.

» 30.—**Empieza el mes de María Auxiliadora**

A las 8 y media de la noche, dará principio el hermoso mes de María, con un breve ejercicio preparatorio, terminando con la Bendición Eucarística.

Mayo, 1.—Todos los días se celebrarán misas desde las 5 y media, en la que se hará la meditación, hasta las 8 en que se practicará el ejercicio del mes para los niños y demás personas que no pudieren asistir por la noche. La función de la tarde empezará a las 8 y media, con ejercicios idénticos a los de años anteriores. Además en este día se practicará el *Ejercicio de la Buena Muerte* en las misas y forma acostumbradas por ser primer jueves de mes.

» 2.—**Primer viernes.** La misa de 8 se celebrará delante del Santísimo expuesto, terminando con la Bendición.

» 16.—En este día empezará solemnemente la *Novena de María Auxiliadora*, en la Iglesia de S. Agustín, cedida cariñosamente por el M. I. Sr. Rector del Seminario, practicándose en la forma que se prevendrá en su respectivo programa.

» 24.—**Día de María Auxiliadora.** La Novena procederá como en los días anteriores, celebrándose un turno de misas en el Santuario desde las 5 hasta las 10, en que se cantará una misa solemne con sermón.

» 25.—**festividad de María Auxiliadora.** En dicho día se celebrará la fiesta de nuestra excelsa Patrona, con toda la solemnidad que se detallará en su correspondiente programa.

» 29.—Los Antiguos Alumnos celebrarán la fiesta anual dedicada a la Patrona de la Unión.

Junio, 1.—En este día la Archicofradía de María Auxiliadora honrará a su buena Madre con cultos especiales.

Tesoro espiritual

- Abril, 24.—Consagrado a María Auxiliadora.—Jud. Plen.
- Mayo, 1.—Para el que haga el ejercicio de la B. M.—
- 24.—Día de María Auxiliadora.—
- 29.—Ascensión del Señor.—

Gracias de María Auxiliadora ⁽¹⁾

Ante los temores que me inspiraba una afec-
ción grippal de bastante cuidado de que era víc-
tima un hermano, acudí a la intercesión de Ma-
ría Auxiliadora, ofreciéndole publicar la gracia,
si alcanzaba la salud al enfermo. No se hizo es-
perar la bondad de María; tan rápida fué la me-
joría iniciada en aquella terrible dolencia luego
de invocar a la Virgen, que no nos dejó duda
alguna del Celeste Auxilio. Agradecido, pues, a
tanto favor, doy públicas y rendidas gracias a
María Auxiliadora, nuestro refugio y nuestro
consuelo.

Juan Tuduri

Ciudadela, Noviembre de 1918

Al saber por telégrafo, la gravedad de mi
sobrina, residente en Madrid, supliqué a los
PP. Salesianos cantaran una Salve a María
Auxiliadora pidiéndole la salud de mi sobrina,
prometiéndole publicar la gracia otorgada; sa-
biendo que se encuentra en perfecta conva-
lescencia, cumplo con gran alegría y satisfacción
la promesa.

G. L.

Ciudadela, Febrero de 1919

Ciudadela.—Doy gracias a María Auxiliado-
ra por haber devuelto la salud a un hermano
mío gravemente enfermo; pues hoy se halla
completamente fuera de peligro y goza de per-
fecta salud.—Juana Camps.

Ciudadela.—Para demostrar mi gratitud a
María Auxiliadora, entrego una limosna para su
Santuario.—F. N.

Ciudadela.—Con el corazón lleno de amor
agradezco a María Auxiliadora una gracia reci-
bida, ofreciéndole una vela.—María Salord.

Mabón.—Encontrándose una hija mía enfer-
ma de gravedad, invoqué de corazón a María
Auxiliadora y esta cariñosa Madre escuchó mis
súplicas devolviendo la salud a mi hija que hoy
se halla completamente restablecida, por lo que
envío una pequeña limosna en acción de gra-
cias.—Teresa Capó.

Para los Antiguos Alumnos

Un sacrificio

Permíteme, amigo mío, que interrumpa el
hilo de mis conferencias sociales para hablarte
del *sacrificio*, argumento erizado de espinas pa-
ra el joven, cuya idea es la del placer, que pro-
cura esquivar toda idea y obra, que tenga el me-
nor asomo de *sacrificio*. ¿Te asusta la palabra,
verdad? Pero no te espanta la práctica: o sino
vamos a cuentas. ¿Cuántos sacrificios has he-
cho por tus buenos padres, a quienes debes el
sér?.. ¿Cuántas privaciones has soportado por
tus amigos, para complacerles, aún torciendo tu
propia voluntad?.. ¿Cuántas veces has quebran-
tado tus deseos y quizás tus mismas conviccio-
nes religiosas por algún ser querido o querida?..
Muchas veces he visto tu nombre en aquella lis-
ta, para cooperar a una diversión, a veces nada
inocente: en las fiestas principales del año te he
sorprendido derrochando el dinero acumulado
durante algunos días de ahorro. ¿No has mal-
gastado en una noche en el juego el jornal de
varios días de sudores?..

Pues mira, amigo mío, no me digas que
sientes horror al *sacrificio*: porque yo te diré
que demuestras no temerlo cuando quitas al sue-
ño las horas que añades al trabajo en algunas
temporadas del año para acrecentar tus haberes:
demuestras valor para arrostrar las punzadas
del *sacrificio*, cuando inmolas en aras de las di-
versiones los ahorros del mismo alimento.

Lo que haces para tus comodidades, para
tus amigos, para las diversiones, para los demás
¿no lo harás aún que sea en menor cantidad,
por Dios y por María Auxiliadora, la amable Pa-
trona de nuestra Unión? Piensa que lo que das a
los demás, lo tienes tú de menos, sin que repor-
tes las más de las veces ningún provecho: mien-
tras que lo que das a Dios, a María Auxiliadora,
lo pones a interés y fructifica en provecho tuyo
espiritual y aún materialmente, ya que se trata
de que tu ofrenda sirva como fundamento a la
satisfacción de los anhelos de tu misma Patria.

No te pido una gran cantidad, te pido única-
mente que el día 24 de Mayo, entregues a María
Auxiliadora tu jornal, acompañado de un acen-
drado amor a esta buena Madre, para cooperar
al enlucimiento de su Santuario, y Ella lo colo-
cará a un tanto muy subido en su corazón ma-
ternal, y... no lo dudes... algún día te lo devol-
verá multiplicado.

IGNACIO

(1) Hijos santos de la Santa Sede, no damos a estas gracias más té que la puramente humana.

Crónica de la Unión

Velada a S. José

Como conclusión del mes de S. José, la Unión celebró una solemne fiesta al *Patrono del obrero*, el día 30 del pasado marzo, con misa de comunión y oficio solemne. Por la noche hubo una velada de sabor social que satisfizo plenamente a los asistentes, viéndose en la misma un buen número de miembros de nuestra Unión.

Junta Directiva

El día 27 de marzo, se reunió en sesión extraordinaria para tratar de varios asuntos de interés general, determinando hacer una *excursión* el día 6 de abril y admitiendo los siguientes socios: Sres. José Moll, Juan Anglada, Sebastián Mercadal, Sebastián Piris, Miguel Alzina, Pablo Faner, Miguel Mestres y Francisco Bagur.

Oferta al P. Albera

La Junta Directiva inició una suscripción para ofrecer al Rdm. Superior General de la Congregación Salesiana un recuerdo, como prueba de amor y adhesión de la Unión de Antiguos Alumnos Salesianos a su buen Superior: dicho obsequio fué entregado al Rdm. Sr. D. Felipe Rinaldi, Prefecto General de dicha Congregación, aprovechando su viaje por España en donde se hallaba ultimamente.

Comunión mensual

Por este mes se suspende, en la íntima persuasión de que cada socio habrá cumplido, como buen cristiano, con la obligación del *Precepto Pascual*.

Noticias y Variedades

Unas Bodas de Oro

El 18 de Abril de 1869, el Exmo. Arzobispo de Turín erigía canónicamente en el Santuario de María Auxiliadora de aquella ciudad, la *Pía Unión de Devotos de María Auxiliadora*, elevada más tarde a la dignidad de Archicofradía. Cincuenta años se cumplen en el actual y el 18 del presente mes que nació en el divino regazo de María Auxiliadora esta bendita Archicofradía tan querida a su corazón maternal y que tanto bien ha hecho a las almas. He aquí otro motivo para que los miembros de esta *Pía Asociación* acrecienten su entusiasmo para celebrar lo más solemnemente posible las próximas fiestas de María Auxiliadora.

La Obra Salesiana en Madrid

Es grandemente consolador el incremento que va tomando la Obra Salesiana en la Capital de nuestra España. Pocos años hace las energías del salesiano se veían ahogadas por la estrechez de un local, en donde apenas cabían 300 niños estudiantes en mal acondicionadas clases y reducido patio. Hoy cuenta ya con un extenso solar destinado a unas amplias escuelas de Artes y Oficios: el día de S. José próximo pasado, se inauguró con la esplendidez propia de la Corte Española un internado y la escuela de Carpintería, que, unida a la de Impresores, constituyen la primera bendición de María Auxiliadora. Y ésto a pesar de la estrechez de las circunstancias actuales... Para Dios nada hay imposible... en tales momentos es cuando se manifiestan más patentes el poder y bondad de María Auxiliadora.

Sensible pérdida

Debido a la anormalidad en el servicio postal, hemos recibido recientemente la noticia de la muerte del Rdm. Sr. D. Clemente Bretto, acaecida el día 25 de Febrero del presente año.

Manifestó este esclarecido hijo del Ven. Bosco sus relevantes dotes de inteligencia y de corazón en la dirección de la parte económica de toda la Congregación Salesiana, desempeñando el difícil cargo de *Ecónomo General de la Pía Sociedad Salesiana*. También era conocido aquí en Menorca, en donde estuvo de paso acompañando al Rdm. P. Albera en su visita a las casas salesianas de España; por lo cual pedimos una oración a nuestros lectores, para sufragar el alma del finado, y para que María Auxiliadora consuele el paternal corazón de nuestro *Superior General* y envíe a su Congregación predilecta quien ocupe dignamente el vacío que deja el P. Bretto.

De Alayor

Nos dicen de aquella Villa que se preparan grandes festejos para solemnizar la fiesta de María Auxiliadora. ¡Bien por Alayor!

Necrología

Recomendamos a las oraciones de los Archicofrades a la socia D.^a Isabel Gorriás Comellas.

También pedimos un recuerdo por el joven Joaquín Fedelich, que perteneció a la Unión de Antiguos Alumnos Salesianos.

R. I. P.